

Klosterneuburg, am 26. November

Propst Anton Höslinger neuer stellvertretender Vorsitzender der Österreichischen Ordenskonferenz

Gleichzeitig wurde mit Priorin Schwester Franziska Madl OP erstmals eine Frau an die Spitze der Ordenskonferenz gewählt.

Das Stift Klosterneuburg freut sich bekanntzugeben, dass Propst Anton Höslinger Can.Reg. von den Mitgliedern der Österreichischen Ordenskonferenz (ÖOK) zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt wurde. Die Wahl erfolgte im Rahmen der Generalversammlung am 24. November 2025 in Wien.

Gleichzeitig trat die Versammlung in eine neue Phase der Geschichte der Ordenskonferenz ein: Mit Sr. Franziska Madl, Priorin der Dominikanerinnen in Wien-Hacking, steht erstmals eine Frau an der Spitze der ÖOK. Das Stift Klosterneuburg gratuliert ihr sehr herzlich zu dieser wegweisenden Wahl.

Propst Anton Höslinger: „Ich danke recht herzlich für das Vertrauen, das uns beiden ausgesprochen worden ist. Ich freue mich, dass erstmals eine Frau gewählt worden ist. Das zeigt auch, dass innerhalb der Ordensgemeinschaften eine Gleichberechtigung selbstverständlich ist. Ich denke, wir werden das Vertrauen erfüllen und gemeinsam für die ganze Ordenslandschaft in Österreich arbeiten.“

Die Wahl bestätigt das große Engagement von Propst Höslinger im Bereich der österreichischen Ordenslandschaft und würdigt seine jahrzehntelange Erfahrung in Leitungs- und Verwaltungsfunktionen. Das Stift Klosterneuburg sieht in dieser Entscheidung eine wertvolle Stärkung der gemeinsamen Arbeit der Ordensgemeinschaften.

Erstmals eine Frau an der Spitze der Ordenskonferenz

Priorin Sr. Franziska Madl OP bezeichnete ihre Wahl zur Vorsitzenden als ein „schönes Zeichen gelebter Gleichberechtigung“ und betonte die gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit zwischen Ordensfrauen und Ordensmännern. Sie folgt in dieser Funktion als Vorsitzende Erzabt Korbinian Birnbacher OSB nach, der als emeritierter Erzabt von St. Peter nicht mehr zur Wahl stand. Gemäß den Statuten der Österreichischen Ordenskonferenz können nur höhere Oberinnen und Obere, die aktiv im Amt sind, gewählt werden. Die Amtszeit des neuen Vorstandes beträgt drei Jahre.

Das Stift Klosterneuburg gratuliert Sr. Franziska Madl sehr herzlich und freut sich auf eine konstruktive Zusammenarbeit unter dem neu gewählten Vorstand.

Foto: Neues Vorstandsteam der Österreichischen Ordenskonferenz: Propst Anton Höslinger Can.Reg., Priorin Sr. Franziska Madl OP. Copyright: ÖOK/Elisabeth Mavr-Wimmer. Abdruck honorarfrei

Stift Klosterneuburg - Presse & Kommunikation